Afie XXVII ::: Número 8,698

Ciudad Real.-Miércoles, 2 de Junio de 1937

Precio del ejemplar: 15 céntimos

# l tasció visto ante el mundo

Sus crimenes, sus fechorias, impresionan a la humanidad

La guerra en España sigue su curso normal

NOTA EDITORIAL

# EL CONTROL EN EL MEDITERRANEO

La Preusa fascista italiana publica con grandes titulares la no-ticia de que la Aviación republicana española, al bombardear el o y las bases navales y militares de Palma de Mallorca, ha originado, a bordo de un barco de guerra italiano, anciado alli, la te de seis oficiales de su escuadra y amenaza con fieros males.

Y dice que el Gobierno de Italia ha protestado ante el Comité

facturas navales alemanas en el Mediterráneo, que se dedican a ejercer el Control de mestras costas, ha enviado un radiograma al Mando militar de Valencia". tros aviones "se acerquen, a manera de ataque, a los buques rra siemanes, que ejercen sus deberes en la zona de Control". de guerra alemanes, que ejercen sus deberes en un xuma de commandes. Tha agregado que, por si esos vuelos no cesan, "ha dado órdenes

para ha contra medidas correspondientes".

La respuésta dada al contraalmirante Feschel por el ministro a Nacional de la República, don Indalecio Prieto, no pue de ser más claraj y terminante. Nuestros seroplanos no han rea: ido ni realizarán vuelos agresivo sobre los navios de guerra extranieros que estén ejerciendo el control marítimo. Siempre que este sea realizado a la distancia fijada y en las condiciones esta: idas por el Comité Internacional de No Intervención, los bu argados de efectuario no tendrán nada que temer de nues n ni de nuestra Escuadra. Pero si los navios en cues-

tra ayunton in de nuestra racusara, rero si los navos en cues-tien fardesa imprudentemente e injustificadamente en radas o partes que son centros de notoria actividad bélica de los rebeldes, el Gibberno de la República no puede afrecerles la misma garantía. Nadie ignora que todas las agresiones aéreas y navales que vie-sea sufficado questras costas mediterráneas, los "radis" de aero plato y los cañoneos de barco de guerra que a diario causan vie-timas desde Fort Eou a Almeria, són organizados en Palma de rea. De Palms de Mallorca salen los aparatos de bombardeo, essettados, por essas. De Palma de Mallorca zarpan los barcos fac clistas que disparan luego sus plezas sobre el litoral. ¿Por que ra zón nemos de renunciar a la oportuna y aún obligada represalia? ¿Que Palma abriga en su rada a buques armados de Italia y Alemanta? Esos buques nada tienen que hacer alli, Las Balcares no nden a su zona de Control.

orresponden 3, 50 2003 de Cuatrut. 12 mismo peligro que los barcos italianos y alemanes corrió en s un navío de guerra inglés. Y el Encargado de Negocios de la Gran Bretañs, Mr. J. H. Leche, dirigióse con toda cortesia a don Indalecio Prieto, dandole cuenta del caso, comunicación bién que el buque aludido—el "Hardy"—había cambiado de fon designo, y rogandole que lo antes posible, le indicase la posición de la comunicación de seguridad. Nuestro Ministro de la exacta de otro fondeadero de seguridad. Nuestro Ministro de la use Nacional respondió inmediatamente, con la misma corte sia, indiciadole el paraje donde los barcos ingleses podían fondear en lo succelvo, sin verse expuestos a las consecuencias de una ac ción aviatoria de los leales

ando se procede de buena fe, no hay conflicto posible.

¿Es que se pretende que Palms de Mallorca siga siendo, impúr mente, base de las agresione: navales y aéreas contra las costas y ciudades de nuestro Levante, con el pretexto de que ancian en su bahía los navios de guerra de Alemania y de Italia?

Le que se busca con incidentes así, actos de mayor gravedad, que compliquen la altuación internacional y hagan estériles los es te los Gobiernos de Inglaterra y Francia? Desde luego, no spaña republicana la que se ha lanzado a juego tan peli groso. Se limita, ahora como siempre, a defender su derecho y a salvaguardar su dignidad colectiva. Cuando se inició el Control, die lo que tenta que decir. Y a su declaración de entonces se atlene rigurosamente

sy una zona de seguridad maritima en Palmo de Mallorca, la cuid serà escrupulosamente respetada per inestra Avlación y mes-tra Marina de guerra. La Gran Breissia se ha dido por satisfecha. El Cordté de Londres también. Y es que la una y el otro saben que no se nos puede pedir más, en ese respecto, de las actividades navales y acreas dentro del Mediterraneo.

Nuestra posición es firme. Nuestra actitud, tranquila y digna. Nos mantendremos en ambas, digan lo que digan y hagan lo que hagan los cómplices y protectores de los rebeldes...

COMENTARIO DEL DIA

### El «Libro Blanco» Español en Ginebra

El "Libro Blanco" español repartien Ginebra con ocasión de la Asam blea de la Sociedad de Naciones ha causado impresión enorme. Y se explica. Poquisimas veces habrá podido un gobierno publicar documentos tan abrumadores para el gobierno de otro país, como los contenidos en dicha pución sensacional. El suceso que dará en la Historia como una prueba única de hasta que punto fueron bur lados y escarnecidos los principios más elementales del Derecho de Gentes por los poderes totalitarios dueños de una

Comprendemos el estado de ánimo de los millones de italianos que se me gan a aprobar la conducta del fascis lo que se refiere a nuestra par tria. Por culpa de un hombre que en vidumbre, se ven hoy acusados, ante la opinión mundial de una serie de litos que no tienen pariguales en el pa-sado de todos los pueblos. Jamás se había visto que se invadiera, se bombardeara, se asesinara, se destruyera, a un país oficialmente amigo, sin previa declaración de guerra, que se en gañara a los propios soldados antes de embarcarles para una campaña de agresión, que se mintiera desaforada mente, negando la evidencia, cada vez que un hecho nuevo escandalizaba al

En ese "Libro Blanco" figura despacho de Mussolini felicitando de antemano por la victoria que creía in dudable, a las divisiones ita iniciaban su avance en el frente alcarreño. El original fué cogido, con otros documentos de parecido valor, entre los papeles que abandonaron los Estados Mayores de Mancini, Bengonzo li, Coppi, Arraldi y Nuvoloni cuando huiani en busca de Sigüenza, perse seguidos por las brigadas de general Miaja. Bastaria ese despacho para que el gobierno italiano y sus hombres re presentativos auedaran, para siempre convictos del delito gravisimo de felo

Pero el problema tiene otro aspec-to. Es la segunda vez que se invade una nación sin ruptura de relaciones di plomáticas, sin declaración de hostili dades, sin todo el obligado prólogo a que siempre se atuvieron los pueblos, antes de emprender una empresa ofen eiva. Hasta las indiadas salvajes efec lúan ceremonias y mandan avisos, cuando han decidido "abrir el sendero de la guerra" y caminar sobre él, en demanda, de un enemigo circunstancial histórico.

El fascismo inaugura un nuevo sistema. Sus ejércitas irrumpieron por Étiopia, sin que la más mínima justi ficación autorizara tal crimen colec tivo. Sur ejércitos también han desem barcado en España, con el pretexto de ayudar a unos traidores a derribar a los poderes legitimos. A quien le to-cará el turno su el atropello incalifímetido en 1933 con Abisinia y on 1936 con España queda im

# La invasión italo-alemana en el País Vasco

Del importante periódico polaco "Kurjer Warszawski", reproducimos el siguiente artículo del prestigioso es critor jerzy Przwieczerski:

Despues de las saugmentas luchas de irun y San Sepasuan, en septiem pre qe 1900, la guerra no habia ape nas tocado al Fais Vasco. Solo des pues del tracaso de Franco en Maand, sus consejeros-puede ser que alemanes—lanzaron el proyecto operaciones en el l'ais Vasco, que, en su opinion, debia reportaries un exito pastante tacil. Y este exito era nece sario: en las tropas nacionalistas se escuchapan cada vez mas trecuentemente voces de descontento de la ayuda alemana e stauana, y la Prensa europea haniaba, cada vez con mas precision, de la dimision de Franco y su sustitu cion por l'Mola.

Se preparo la ofensiva muy bien. durante un mes, declarando al propio tiempo el bloqueo ce Bilbao. Pero Ingiaterra, despues de los incidentes conocidos, se decidió a prestar a sus buques mercantes la ayuda de la mari na britanica. Esto dió lugar a las du ras paiabras de Queipo: "Borraremos a Bilbao de la superficie de la tierra: eso quitará a dos miserables ingleses Eden, Lloyd George y arzobispo de Canterbury el deseo de sostener a los bolcheviques vascos."

¿Es que los vascon son bolchevi-

Recuerdo mi visita a Portugalete, en el otoño de 1936. La nación vas ca es de verdad católica, y su jefe, Aguirre, fué discípulo de los Jesuitas, como Gil Robles. Se celebra la misa en el País Vasco, y en las tropas vas cas hay capellanes: eso afirma, des nués de mí. Ksawery Pruszynski, que

estuvo en Bilbao no hace mucho. También dice K. Pruszynski que hay en la Historia un nombre, yola", el gran vasco que en el siglo XVI fundó la Compañía de Jesús. De Ignacio de Loyola, dice el "Sturórgano hitleriano, en su núme 6 de marzo de 1937, que es "iudio bautizado". - Así se expresan los que ayudan a la tropa nacio nal y católica de Franco. Lloyd Geor ge, ante la falta de víveres en Bilbao. contribuye con 250 libras a un trans porte de productos y dice: "Soy vas-co, como vasco fué Foch. El País de Galles y Vasconia pertenecen a una misma raza." Con respecto a Guerni

La cuestión interesa máximano todas las naciones, grandes, medianas o pequeñas. Ninguna podrá ya consi derarse segura, si el nuevo método de intervención no es abólido antes de que le apliquen por tercera vez. Y esa abo lización sólo será posible si a la conde na teórica sigue la sanción punitiva.

¿ Qué no cabe abrigar tales optimis mos Pues entonces, que vean los demás pueblos del mundo si les comiene que, como consecuencia de todo lo que ha pasado en Africa y está pasando en Europa quede establecido un precedente de tan inmensa gravedad como ceaceme ae san minerou gravesant el que dejado sus huellas escritas en el "Libro Blanco" Español...

ca, ha dicho el órgano alemán "Schau buhne", que aparece en Praga: "El alemán que en las últimas semanas haya kido la Prensa extranjera sabe cuánto ha perjudicado a los alemanes, en el mundo, la horrible matanza de

¿Cuál fué el crimen de Guernica? La pequeña población santa vasca fué destruída el 26 de abril. El "Times", que dió el primero la noticia, acusa a los aviadores alemanes. A pesar de los mentís y protestas de los alemanes y de Franco, acusan a aquéllos de ese acto de vandalismo las manifestaciones de corresponsales ingleses y de los sacerdotes Alberto Onandía y Arona tegui, que dijo: "Juro ante Dios y ante la Historia que aviones alemanes destruyeron nuestra querida ciuda ...."

Mientras, sigue la lucha. Buques gubernamentales, ingleses y franceses evacuan la población civil, a pesar de las protestas de Franco, que propone crear una zona neutral para ella.

Al escribir estas palabras, me acuer do de la primera noche que pasé en Bilbao, en que ví el rótulo de "Invicta Villa", que la ciudad exhibe co mo un designio histórico.

## Gobierno Civil

#### Li abastecimiento de Trigo

Copia del telegrama, fecha 31 de mayo, recibido en este Centro:

"Subsecretario de transportes a Gobernador civil. — La Subsecretaría Agricultura nos transmite su demanda telegráfica sobre abastecimiento trigo v considerando muy justa su petición, lamentamos que no sea todavía facultad de este Departamento regular prioridad entre usuarios ferrocarril, causa necesidades guerra. Tenga seguridad que en cuanto podamos, atenderemos a tan urgante y legitima solicitud."

#### l'anencia de almas cortas

Finalizado en 31 de mayo el plazo concedido para solicitar el canje por licencia gratuita de tenencia de arma corta, se hace saber a los ciudadanos que estuvieran en posesión de arma de esa naturaleza, y que no hubicsen so licitado con anterioridad a la fecha de esta circular la correspondiente licencia, la obligación que les asiste de manera includible de haber entrega de ella en este Gobierno civil o en los Consejos Municipales respectivos, advirtiendo de la responsabilidad que contraen los infractores y que, sin más dilación ni apercibimiento, será exigida por mi autoridad.

Ciudad Real, I de junio de 1937. El Gobernador civil interino, Federica Collado Arce.